
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 16 janvier 2023 

Par visioconférence et en salle (Centre multiservice à Ste-Thérèse) 
 

 

Procès-verbal adopté le 20 février 2023 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

Après constatation du quorum, M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h. M
me

 

Manon Chevigny de la Chevrotière, secrétaire du comité, assure la prise de notes.  

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Anne-Renée Samson X  Martine Flamand X (à distance) 

Annie Lachapelle X    

Bénédicte Soudry X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Benjamin Forget Absent  Mahaut Sermonard X (à distance) 

Caroline Chiasson-Jalbert Arrivée : 21 h 50   

Christian Slachetka X  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez X (à distance)  Claudia Veilleux X 

Cynthia Gagné X    

Dominique Audet X  Représentante des enseignants du secondaire 

Josée Lusignan Abs. annoncée  Lisette Hébert X (à distance) 

Marie-Noël Boivin X   

Vickie Ronichaud Absente  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard Abs. annoncée 

Représentante de la Direction générale    

Annie Renaud X  Représentants des organismes extérieurs 

   CISSS-DP : Annick Charron  
Absentes 

Personnes-ressources      ou Amélie Lavigne   

Lucie Mathieu, DGA (X)  CISSS-DITSA : Lysanne Petitjean  

     ou Marilou Dion  
Absentes 

Kathie Charest   

Caroline Leblanc   PANDA BLSO : Danielle Rousseau X 

 

2. Questions du public 
 

M
me

 Audrée Bastien, parent, questionne le comité sur la possibilité d’offrir les services 

d’orthopédagogie dans les classes CSP. 

M
me

 Annie Renaud répond que les enseignant.e.s en classe CSP sont déjà formé.e.s pour 

répondre aux besoins d’orthopédagogie des élèves. Il faut donc questionner l’enseignant.e 

pour trouver le meilleur outil pour aider l’enfant. 

 

M. Blaise Mounga, parent, souhaite connaitre le fonctionnement du comité et savoir quels sont 

les projets éducatifs accessibles aux élèves TSA 

M
me

 Annie Renaud répond que le projet éducatif appartient à chaque école et que les 

élèves d’adaptation scolaire y sont naturellement inclus. 
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3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 230116 – 913 Il est proposé par M
me

 Bénédicte Soudry d’adopter l’ordre du 

jour suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum  

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 21 novembre 2022 et suivi 

5.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

6.  Consultations : 

6.1 Réponse : Calendrier scolaire 2023-2024 

6.2 Dépôt et réponse : Politique sur les frais pouvant être assumé par les parents (SEJ-08) 

6.3 Dépôt et réponse : Politique organisationnelle sur les services de garde (SEJ-18) 

7.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

8.  Sous-comités et rapports : 

8.1 Mois de la différence 2022-2023 

8.2 Retour sur les assemblées du comité de parents du 24 novembre et du 15 décembre 2022 

9.  Informations diverses : 

9.1 Correspondance 

9.2 Colloque et formations 

9.3 Bonne nouvelle!  

10.  Varia 

11.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 21 novembre 2022 

 

CCSEHDAA – 230116 – 914 Il est proposé par M
me

 Dominique Audet d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 21 novembre 2022 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

M
me

 Annie Renaud, directrice adjointe des SEJ, nous informe de : 

 En suivi des annonces faites au comité en novembre dernier, mise en place, en collaboration 

avec le CISSS des Laurentides, du volet 2 du projet Hors-Piste au secondaire et du projet de 

co-développement avec l'école des Érables. 
 

 Ajustement au profil des classes TSA, car le Ministère a prolongé l’accès élargi au 

programme CAPS-Défi. L’élève avec une déficience légère peut avoir accès au programme et 

pouvoir ainsi permettre de documenter les aspects cliniques. 

 

6. Consultations 
 

6.1 Réponse : Calendrier scolaire 2023-2024 

 

CCSEHDAA – 230116 – 915 Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle de faire parvenir à la 

direction des Services éducatifs aux jeunes la réponse du CCSEHDAA à la consultation sur 

le Calendrier scolaire 2023-2024 telle que discutée, sans commentaire additionnel, soit : 

- Scénario 1 

- Semaine A 

Adopté à l’unanimité 
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6.2 Dépôt et réponse : Politique sur les frais pouvant être assumés par les parents (SEJ-08) 

 

CCSEHDAA – 230116 – 916 Il est proposé par M
me

 Cynthia Gagné de faire parvenir à la 

direction des Services éducatifs aux jeunes la réponse du CCSEHDAA à la consultation sur 

la Politique sur les frais pouvant être assumés par les parents (SEJ-08) telle que rédigée, 

avec les commentaires retenus. 

Adopté à l’unanimité 

 
6.3 Dépôt et réponse : Politique organisationnelle des services de garde (SEJ-18) 

 

En cours de discussion sur le projet de politique déposé :  
 

Départ de Dominique Audet à 21 h 27 

Départ de Cristine Lopez à 21 h 40 

Départ d’Anne-Renée Samson à 21 h 46 (perte de quorum) 

 

Poursuite de l’analyse du document en consultation. 
 

Arrivée de Caroline Chiasson-Jalbert à 21 h 50 (retour du quorum) 

 

CCSEHDAA – 230116 – 917 Il est proposé par M
me

 Bénédicte Soudry de faire parvenir à la 

direction des Services éducatifs aux jeunes la réponse du CCSEHDAA à la consultation sur 

la Politique organisationnelle des services de garde (SEJ-18) telle que rédigée, avec les 

commentaires retenus. 

Adopté à l’unanimité 

 
7. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le budget annuel de fonctionnement du comité est de 

5 723 $ et que les frais de déplacement sont maintenant de 0,545$/km. 

 
8. Sous-comités et rapports : 

 

8.1  Mois de la différence 
 

M
me

 Cynthia Gagné présente le projet élaboré par le comité de travail. Des affiches, 

invitant au projet, seront envoyées bientôt dans les écoles. 
 

Le comité sollicite la permission d’aller présenter le projet du mois de la différence aux 

tables des directions d’écoles. À suivre… 

 
8.2  Retour sur les assemblées du comité de parents du 24 novembre et 15 décembre 2022 

 

 24 novembre : 

- Réponse aux consultations COS et OS-01 

- Présentation du document et résolution d’envoi au CA du projet de Politique sur 

les contributions financières pouvant être assumées par les parents (SEJ-08) 

- Formation du comité organisateur de la 16
e
 édition du Gala de reconnaissance de 

l’action bénévole scolaire 

 15 décembre : 

- Réponse à la consultation sur le calendrier scolaire 2023-2024 

- Formation d’un comité de travail pour l’analyse des consultations SEJ-08 et SEJ-18 
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9 Informations diverses : 
 

9.1 Correspondance 
 

Les documents ont été transmis aux membres du comité dès leur réception.  

 
9.2 Colloque et formations 

 

 La planification des activités 2022-2023 de PANDA Basses-Laurentides Sud-Ouest 

(BLSO) sera envoyée à tous. 
 

 Le Forum des CCSEHDAA, sous la Fédération des comités de parents du Québec 

(FCPQ), aura lieu le 4 février prochain, à Brossard. 
 

 RAPPEL : La FCPQ offre des formations en ligne sur divers sujets à l’hiver 2023. Le 

comité de parents du CSSMI dispose de 20 inscriptions gratuites pour les parents. 

Inscription auprès du CP : comitedeparents@cssmi.qc.ca 
 

 RAPPEL : Le 48
e
 congrès annuel de l’Institut TA se tiendra en ligne les 22, 23 et 24 

mars 2023. Une inscription ($$$) étant nécessaire, les membres du comité intéressés 

doivent manifester leur intention lors de la prochaine réunion pour qu’une résolution 

soit adoptée en ce sens. 

 
9.3 Bonne nouvelle! 

 

M
me

 Lucie Mathieu nous informe que : 

- En suivi de la lettre publiée par le CSSMI. le service a reçu 50 candidatures pour la 

surveillance du service des dîneurs dans nos écoles. 

- Le CISSS des Laurentides a jouté 2 autres personnes (aux 3 actuellement en poste au 

CSSMI) pour le volet « dépendance » chez les jaunes. 

 

10 Varia 

 

Aucun ajout. 

 
11 Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 230116 – 918 

Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle de lever la séance à 22 h 30. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Annie Renaud, directrice-adjointe SEJ 

mailto:comitedeparents@cssmi.qc.ca

